

MARS 2012

Les collégiens ratent de peu le podium



Malgré la défaite, les collégiens gardent le sourire

Le 21 mars dernier, s'est déroulée à Bonsecours, près de Rouen, la finale académique scolaire des échecs regroupant des écoles, lycées et collèges. Le collège André-Raimbourg de Doudeville était qualifié et était composé de dix joueurs et joueuses (huit titulaires et deux remplaçants) à chaque match : Fernand Antione (en 4^e), Marie Biard (3^e), Jordan Bourgeois (3^e), Tanguy Cabot (5^e), Quentin Domingues (4^e), Tony Durande (4^e), Guillaume Lefebvre (4^e), Alexandra Orange (6^e), Audrey Thirion (5^e) et Lorenzo Zerbin (6^e).

Avec seulement quatre élèves de l'an passé, l'équipe a terminé 4^e sur 11, à égalité avec le 3^e, le collège G-Brague de Dieppe, et ratant la deuxième place de très peu.

Encore une défaite de Doudeville 1

Le week-end dernier, l'équipe première doudeuvillaise d'échecs, composée de Maxime Boulier, Julien Paillette, Christophe Maurin, Yannick Grignoux, Hugo Schabowski et Jean-Luc Schabowski, n'a pu s'imposer contre Gonfreville 4 malgré les victoires de Christophe Maurin et d'Hugo Schabowski et la nulle de Julien Paillette.

Elle se retrouve donc dans les profondeurs du classement non loin de la relégation malgré un gain aveugle positif. Il faut constater toutefois que cette place ne se résume pas à grand chose étant donné la justesse des scores enregistrés.

La B 2^e

Par contre, l'équipe B composée

Une 4^e place

Tout avait bien commencé le matin par une victoire B-O contre le collège P-Etuard de Saint-Étienne-du-Rouvray, mais la deuxième rencontre se solda par une lourde défaite 0-7 contre Brague, seule Audrey arrachant un match nul. Après un pique-nique pris sur les pelouses entourant la salle, la compétition reprit par un match nul 4-4 contre le futur vainqueur, le collège d'Eu, alors que la victoire était quasiment assurée, mais leurs jeunes compétiteurs, en classe : échecs-études surent mieux gérer des fins de parties que certains représentants d'André-Raimbourg. Ce fut le tournoi. Par la suite, Doudeville prit le meilleur sur le collège d'Offranville 3 et enfin sur l'école des Roches, proche de Verneuil-sur-Avre, dans

l'Eure, sur le même score de 5-3.

Les jeunes Doudeuvillais se sont bien comportés, souvent battus par des joueurs et joueuses de clubs et ayant plus d'expérience. Ils repartent chacun avec une médaille et un diplôme.

Les gagnants

Le collège Louis-Philippe d'Eu gagne ainsi devant le collège Georges-Brassens d'Epouville, et juste derrière suivent Brague de Dieppe et Doudeville. Eu représentera donc la Haute-Normandie lors de la finale nationale à Montréal-en-Bresse du 22 au 24 juin prochain.

L'école Raspail du Havre gagne chez les primaires et Montivilliers chez les lycées.

allant à Gonfreville. La chorale a donc été remerciée par les joueurs d'échecs, qui ont dit qu'ils ne manqueront pas de rendre la pareille.

Rendez-vous est donc maintenant donné en mai pour le dernier match de la saison, dans la salle du casino à Bonsecours.

Classements

Classement Régionale 1 :

1. Gonfreville 3 ; 2. Pont-Audemer 1 ; 3. Dieppe 2
4. Criquebeuf 1 ; 5. Saint-Thomas 2 ; 6. Doudeville 1 ; 7. Gonfreville 4 ; 8. Rouen 4.

Classement Régionale 2 :

1. Gonfreville 5 ; 2. Doudeville 2
3. Saint-Valery 1 ; 4. Maromme 2 ; 5. Dieppe 3 ; 6. Bellanger 1 ; 7. Gournay 2 ; 8. Bonsecours 2.

DOUDEVILLE. Les parents d'élèves ont découvert les installations du collège André-Raimbourg.

Préparer l'entrée au collège



Une réunion de présentation très suivie par les parents d'élèves

Carrefour des métiers au collège

La 2^e édition couronnée de succès

Mercredi de la semaine dernière s'est tenu au collège André-Raimbourg un carrefour des métiers destiné aux élèves de 4^e. Cette opération, expérimentée l'an dernier dans l'établissement, s'inscrit dans le cadre du Parcours de découverte des métiers et des formations généralisé par le ministère de l'Education nationale depuis la rentrée 2009. Pour les élèves, il s'agit de confronter les idées qu'ils se font des métiers avec les réalités du monde professionnel, de façon à les aider à construire leur projet d'orientation de 3^e en visant un bon niveau de qualification. En filigrane, l'objectif est aussi de renforcer leur goût de l'effort et du travail bien fait.

Mobilisation

Pour mener ce projet à bien, l'équipe de direction a mobilisé les équipes du collège : les parents



Les jeunes ont été très intéressés par les présentations de chacun

directrice d'une agence bancaire de Doudeville, Mme Penven, responsable de formation Grand Ouest d'un groupe de BTP, ou Mme Maître, ambassadrice des métiers de l'hôtellerie et de la restauration et responsable d'établissements à Yvetot.

88 élèves concernés

En amont de l'opération, les professeurs principaux de 4^e, assistés du professeur documentaliste et de la conseillère d'orientation psychologue, ont consulté chaque élève individuellement et élaboré des questionnaires ciblés. Les quatre-vingt-huit élèves ont classé par ordre de préférence trois grands secteurs professionnels figurant dans la liste du kiosque de l'ONISEP, référence nationale en la matière.

Lois de cette consultation initiale, les élèves se sont montrés plus curieux pour les secteurs commerce, transport, logistique, suivis de ceux de l'hôtellerie, du tourisme, sport, restauration, puis santé, social.

Le collège doudeuvillais André-Raimbourg accueillait dernièrement une opération proposant aux parents des élèves de CM2 qui, l'an prochain, intégreront l'enseignement secondaire, de découvrir l'établissement. Instiguée par Olivier Basely, inspecteur de l'Education nationale et Bruno d'Hedouères, principal de l'établissement, cette initiative a suscité un vif intérêt chez les parents d'élèves : plus de cent personnes étaient

ainsi présentes.

Bruno d'Hedouères, premier intervenant à prendre la parole, a effectué une présentation générale du collège et de son rôle éducatif, à savoir : « l'information, l'éducation, et la préparation à la poursuite des études

d'élèves et leur association, présidée par Sylvain Laurent, puis diverses connaissances. « Ce type d'opération ne s'improvise pas et appelle une organisation assez exigeante. C'est un équilibre fragile qui n'est menacé que par des interférences de dernière minute de la part des intervenants. Comme l'an dernier, tous les intervenants qui s'étaient engagés cette année étaient présents au rendez-vous », déclare le principal Bruno d'Hedouères. Aussi, le « chantier » a débuté dès octobre dernier en nouant les premiers contacts avec des intervenants.

Parmi les vingt personnes présentes l'autre mercredi, on compte de nombreux parents d'élèves (technicien agricole, comptable, technicien en industrie, sage-femme, entrepreneurs, etc.) mais aussi des intervenants extérieurs au collège, avec par exemple Mme Lebet,

Trois entretiens

Préférant des rencontres encadrées par les professeurs à la formule du forum en libre circulation, le principal a construit à l'avance les groupes d'élèves en s'appuyant sur les choix qu'ils avaient exprimés. Muni de sa feuille de route, chaque élève s'est donc rendu à trois entretiens successifs. Les parents étaient invités à accompagner leurs enfants.

Lors des entretiens, on a pu entendre la quasi-totalité des intervenants insister sur la nécessité actuelle d'obtenir un baccalauréat pour accéder à la plupart des métiers, de bien maîtriser une langue vivante et d'accepter la mobilité géographique.

En fin de matinée, tandis que les élèves regagnaient leur domicile enrichis par cette expérience, tous les adultes se sont retrouvés pour un apéritif bilan à chaud sympathique et préparé avec talent par l'équipe technique du collège.

L'opération, qui a reçu un très bon écho, sera reconduite l'an prochain.

et à la future insertion socio-professionnelle de ses élèves. Olivier Basely, pour sa part, rappela les tâches du service public d'enseignement, ainsi que l'importance du rôle des parents d'élèves dans le parcours sco-

laire de leurs enfants. De nombreux professeurs et collaborateurs se succéderont ensuite pour présenter les programmes, options et disciplines proposés aux élèves. Jacques Melérowicz, principal adjoint, prit enfin la parole pour un zoom sur l'année de 6^e. A la fin des allocutions, les parents, satisfait des informations reçues, furent invités à prendre part à la future visite des locaux du collège, qui se déroulera le 18 mai prochain, à 18 h.